

## Ven perjuicio si suben ISR (El Reforma 31/08/09)

Ven perjuicio si suben ISR (El Reforma 31/08/09) Un alza en el ISR sería condenar a varias empresas al cierre, asegura un experto. Foto: Archivo Aumentar el ISR presionaría de más a los contribuyentes, pues en el País no hay deducciones que le resten impacto al gravamen, dice un experto Arturo Rivero Ciudad de México (31 agosto 2009).- Si la tasa del Impuesto Sobre la Renta (ISR) se incrementa, el esquema fiscal en México perdería competitividad y sería un golpe para los contribuyentes, advirtieron fiscalistas. César Catalán, socio de la Práctica de Impuestos de KPMG, afirmó que la tasa actual de ISR es competitiva. Aumentar el ISR, advirtió, presionaría de más a los contribuyentes que cumplen con sus obligaciones fiscales, ya que en México no hay deducciones para restarle impacto a este gravamen. "En países como España, Italia, Inglaterra y otras naciones de Latinoamérica hay posibilidad de disminuir el efecto del ISR a través de la deducción de gastos escolares, alimentación y de subsistencia; en México, no", afirmó Catalán. Un estudio de KPMG sobre impuestos aplicados a 106 países revela que la tasa máxima promedio del ISR empresarial se ubica en 25.9 por ciento, mientras que en los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) es de 26.7. En México, la tasa máxima del ISR actual es de 28 por ciento, todavía por encima del promedio mundial. El análisis de KPMG refleja que a nivel internacional, el gravamen se ha venido reduciendo desde 1999, una tendencia que también se observa en México. El fin de semana, REFORMA publicó que, entre otras opciones, la Secretaría de Hacienda analiza un incremento de la tasa máxima del ISR para que ésta pase de 28 a 32 por ciento. Carlos Cárdenas, socio director en Consultoría de Impuestos de Ernst & Young, aseguró que un aumento en la tasa del ISR provocará que la estructura fiscal del País sea menos competitiva y se inhiba la llegada de capitales extranjeros. "Si queremos ser competitivos no debemos pensar en modificar la tasa del ISR que es actualmente del 28 por ciento, al contrario, deberíamos ir en sentido contrario, disminuirla", destacó Cárdenas. "(Con) un alza se gravaría más a los que están en México. No podemos salir todavía más de la tasa promedio de la OCDE. Como estamos hoy ahí la llevamos, pero cualquier aumento, sería fatal para la economía del país". Herbert Bettinger, socio director del área legal de Mancera, integrante de Ernst & Young Internacional, anotó que cualquier alza en el ISR sería un golpe "fenomenal" a la economía de los contribuyentes. "En México no hay deducciones. Tributar a una tasa superior al 30 por ciento es perder competitividad como país", alertó Bettinger. Armando Chacón, director de investigación del Instituto Mexicano de la Competitividad, señaló que el ISR es un gravamen que no debe incrementarse; mucho menos ahora que se vive una emergencia económica. "Un alza en el ISR sería condenar a varias empresas al cierre", advirtió Chacón.